
 1

 
 

２０１３年 ７月号 

 

 

 

主  題 

国際会長 Ｐoul V．Thomsen（デンマーク）「全ての世界に出て行こう」（Go Ye Into All The World） 

アジア地域会長 岡野泰和（日本：大阪土佐堀）「未来を始めよう、今すぐに」（Start Future Now） 

西日本区理事 高瀬稔彦(岩国みなみクラブ)「志をもって例会に参加し、学びの機会を持ちましょう。」 

六甲部部長 山田滋己（神戸ポートクラブ）「さらなる交流  さらなる国際 さらに活発な六甲部へ」 

クラブ会長 大田 厚三郎 「思いをひとつにして、クラブの活性化をはかろう」 

 

西日本区強調月間   Kick-off EMC-C 

MC の C は Conservation。クラブの健全な運営をチェックして、メンバーの満足度をめ、 

入会者の目線で魅力あるクラブづくりをめざしましょう！  

      EMC 事業主任 為国光俊(京都パレス) 

〈今月の聖句〉 

わたしは、あなたたちのためにたてた計画をよく心に留めている、と主は言われる。 

それは平和の計画であって、災いの計画ではない。将来と希望を与えるものである。 

（エレミヤ書 29 章 11 節） 

 
 

２０１３年７月例会（キックオフ例会） 

日 時 ７月１６日（火）ＰＭ７：００－ 

場 所 三宮、神戸ＹＭＣＡ、４階、「サイコー亭」  

開会点鐘 

ワイズソング 

聖書朗読 

開会祈祷 

１部 総会   

  ◆六甲部長公式訪問 

◆新年度方針 

 ・神戸西クラブの方向性について 

 ・クラブ憲章への取り組み 

２部 会食 

閉会点鐘  

【例会にはブリテンをご持参下さい。】 

６月のデータ 

  在籍会員数              １３ 名 

   例会出席者数                １０ 名 

   うち会員数（事務例会含む）     ８ 名 

   会員出席率             ６１．５ ％ 

   メネット・コメット数           ２ 名 

ゲスト・ビジター数           １ 名 

ファンド（これまでに西日本区へ総金した額） 

・ Ｙサ・ユース ２１，０００円   ・ＦＦ    １，６００円 

・ ＣＳ １０，５００円  ・ＢＦ 切手３２１円＋３，６００円 

・ ＴＯＦ ５，２００円  ・ロールバックマラリア４，０００円 

・ 東日本復興支援基金（ヘキサゴン）   ８０，０００円 

       誕生日おめでとうございます！ 

       （７月のお誕生日） 

        今月は、おられません。 
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２０１３年 ６月例会 報告  

日 時  ６月１８日（火）１９：００～２１：００ 
場 所  三宮、神戸ＹＭＣＡ本館 ４階、サイコー亭 
出席者  会員：メン：上杉 徹、大田厚三郎、太西裕二、小澤昌甲、加茂周治、坂本 滋、吉田昌義、 

          メネット：大田忠子、加茂真喜子 

          ゲスト：橋本 明（講師） 

内 容  ・講演 「里親の現状と問題点」 

     講師  橋本 明 氏  （家庭養護促進協会事務局長） 

・タイワークキャンプの報告 

 

  ６月に元町映画館で上映されていた「はちみつ色のユン」という映画は、１９７０年代に韓国から国際養

子としてベルギーに渡った男性の半生を描くドキュメンタリー映画でした。 
朝鮮戦争（１９５０～５３年）後の韓国では、戦災孤児など２０万人を超える子どもが国際養子として祖国

を離れ、欧米に渡りました。血のつながりはもとより、顔立ち、髪や肌の色がまったく異なる人種同士が家族

になった。外見がまったく異なる親子関係を通して、家族とは何かを問い掛ける内容でした。 
それから「１３０本のテープ」（週末里親１７年の記録から）と云う映画が、北欧で話題になりました。関

西テレビが取材し制作したテレビ番組をそのまま映画としたものです。 
主人公のゆうき君は、ダウン症の障害を持って生れ、生れると直ぐに養育放棄をしたお母さんから施設に預

けられ、ずっと施設で生活してきた子どもです。神戸新聞の「愛の手運動」の記事を見た滝口夫妻が週末里親

を希望され、ゆうき君が７歳の時から１７年以上毎週末ゆうき君を自宅に迎え、ご主人がその成長記録を１３

０本の８ミリビデオに撮影されました。ご主人は左目にわずかな視野しかない視力障害者で、その左目であち

こち出かけて８ミリビデオカメラで撮影するのが趣味でした。奥様は保育所の保母として働いておられました。

この１７年の間にご夫妻は有料老人ホームに入られましたが、週末里親はずっと続いています。ゆうき君も高

等養護学校を卒業し、知的障害者施設から近くの牧場に仕事に通い、ホルスタインの雄牛ばかり３００頭を飼

う牧場で週に４回、午前中に餌やりと牛舎の掃除をしていました。２３歳を機に施設を出て、就労継続支援事

業施設のグループホームに入所し、作業所に通っています。ご夫妻は「神様は受精の瞬間から人に命を与え、

それぞれに産まれ出る姿が違っていたとしても、その命の一つひとつで生きることの素晴らしさを教え続けて

いるのだと、強く強く感じる今日この頃です。ゆうきくんの存在そのもの、人が生きて在るということが素晴

らしいことなのだと、週末里親１７年間で私たちがゆうき君から教えられたことです。」と綴られています。 
 
② タイワークキャンプ報告 

吉川 洋子さん（さんだリーダー）、奥田 晶子（児童館リーダー） 
・ タイ、ラオスなどアジアのいろんな国のリーダーとの出会いを通して、交流ができて、とても良い体

験をさせていただいた。 
・ 言葉の壁があり、意志疎通がうまくできなかったが、相手を理解したい、伝えたいという気持ちが、

通じ合うことができた。 
・ また、タイへは再訪したいと思う。 

（文：大田厚三郎会長） 

今 後 の 日 程 
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◆ ７月事務例会（７月２３日（火）１９：００～２０：００） 

場 所  三宮、神戸ＹＭＣＡ本館 ５階、５０３会議室 

◆ ８月例会（納涼例会） 

   日 時  ８月２０日（火） １９：００    場 所 居酒屋「やまもとや」山吉市場東側 

   内 容  ①阪神淡路大震災後の長田の賑わいについて→地元の方をゲストに招いて（交渉中） 

        ②ジャガイモ販売の取り組み 

   会 費  男性４，０００円、女性３，５００円 

◆ ９月例会 

 日 時  ９月１７日（火）１９：００～２０：００ 場 所 神戸ＹＭＣＡ４階、サイコー亭跡 

 内 容  ①講話「介護保険の仕組みについて」 講師 大田厚三郎会長 

      ②ジャガイモ販売の取り組み 

◆ ９月事務例会（９月２４日 １９：００～２０：００  神戸ＹＭＣＡ５階 ５０３会議室） 

◆ １０月事務例会（１０月１５日（火）１９：００～２０：００ 神戸ＹＭＣＡ５階 ５０３会議室） 

◆ １０月例会『ジャガイモ例会』（１０月１９日（土）９：００～  中央卸売市場） 

◆ その他   １１月例会：１１月１９日（火）（内容未定） 

        １２月クリスマス例会：１２月７日（土）・・・会場を探しております 

 

六甲部・他クラブ 周年行事等の案内 

◆ 六甲部第１回評議会・ＥＭＣ事業研修会、８クラブ合同納涼会 
  日 時  ７月１３日（土）１３：００～ 
  場 所  神戸大学 海事科学部（深江キャンパス） 梅木ホール（東灘区深江南町５－１－５） 
  会 費  第一部、第二部 登録費 ： １，０００円（会場費、資料代等） 

第三部 男性 4,500 円、女性 4,000 円（但し１～2 部出席の入会１年以内のワイズは 2,000 円） 
      ※出席可能な方は、大田会長までご連絡ください。 
      ※場所が変更になっています。ご確認ください。詳細につきましては、太西までお尋ねください 
◆ 六甲部会（神戸ポートクラブ２５周年記念例会を併せて開催） 

日 時  ９月７日（土）１３：３０～１９：００ 

場 所  神戸クリスタルタワー３階  クリスタルホール（ＪＲ神戸駅南） 

内 容  第一部 メネットアワー 

     第二部 六甲部会、神戸ポートクラブ２５周年記念例会、記念シンポジウム 

     第三部 記念パーティー     ※詳細はわかり次第お知らせいたします。 

 

お知らせ 

◆ 西日本区大会 表彰関係報告 

１、 ＹＭＣＡサービス・ＡＳＦ献金 １００％達成 

２、 青年会員獲得賞 

◆ 西日本区大会で、ヘキサゴンの集まりを持ちました。５０名ぐらい集まり、大いにもりあがったようです。 

◆ その他[事務例会報告]①７月以降、早い時期に「神戸西クラブ憲章」を制定する。 

          ②長田地区での例会をいくつか年間計画に入れる。地元の関係者の方のお話を聞く。 
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          ③ヘキサゴンＤＢＣ東日本大震災復興支援会計 

               神戸西クラブこれまでの献金額→１０万円 

               現在のにこにこ献金の額 →８万円（６月末までに全額送金しました） 

※ 新年度（１３－１４年度）も７月例会から「にこにこ献金」を実施いたします。ご協力お願いいたし 

ます。 

 

ＢＦからの「使用済み切手」のお願い 

◆ 使用済み切手を集めます。毎月の例会時に封筒のままご持参下さい。また、ご関係各所にＢＦの趣旨を

ご理解いただき、ご協力いただけるようお声かけをお願いいたします。 
※今年度ＢＦ目標額：一人あたり１４００円 
 

 会計からのご連絡 

 ＊例会時に会費の納入をお願いします。 

 ◎ 郵便振込もできますのでご利用下さい。会費についてのご相談は、大田厚三郎ワイズまで 
   記号 １４３３０  番号 ８０４６７０１ 口座名義 神戸西ワイズメンズクラブ 
 

「神戸ＹＭＣＡマンスリーレポート」から抜粋 

2013 年 6 月 26 日  総主事  水野雄二 
 少雨の梅雨が続いていましたが台風 4 号と共に梅雨らしい天候が戻ってきました。まもなく YMCA の夏が

始まろうとしていますが、梅雨末期の集中豪雨で昨年のような被害が出ずに夏が来て欲しいものだと思います。

鬱陶しい天候ですが、皆様にも健康にご注意ください。5 月～6 月の出来事をご報告いたしますので、お目通

しください。 
１、各法人 2012 年度決算理事会・評議員会、終了 
 去る 5 月 22 日（水）に公益財団法人の理事会が、23 日（木）に社会福祉法人の理事会・評議員会が、24
日（金）に学校法人の理事会・評議員会が、29 日（水）に公益財団法人の評議員会が開催され、それぞれに

2012 年度の事業報告並びに決算が承認されました。各法人共に 2012 年度の課題とそれに対する取り組みが

あり、できたこと、できなかったことがありますが、それぞれある程度の目標をクリアし、成果をもたらした

1 年でした。それを支えてくださいました会員の皆さんに感謝いたします。学校法人の幼稚園では卒園児保護

者にアンケートを取り、学校評価をしていますが、給食や駐車場の問題、イベントや保育内容のことも課題に

出され、少しずつ改善が図られています。特にサイコー亭から替わった給食は好評とのことでした。公益財団

法人では後述しますが、三宮会館再開発や役員人事など大きなことが決議された理事会・評議員会となりまし

た。多くの役員・評議員の皆さんがボランティアとして時間を費やしてくださっていることに感謝いたします。 
 
２、三宮会館再開発と公益財団法人役員交代 
 三宮会館再開発と灘への拠点開発については、この数年、公益財団法人理事会を中心に検討が進められて

います。5 月に入り、ようやくある目途に到達しようとしています。現在はまだ契約に至っていませんので

明確にできませんが、JR 灘駅周辺で HAT 神戸に近いエリアに新しい（仮称）灘ブランチの用地を確保で

きそうで、そのための準備をしているところです。また、同時に三宮会館土地も一部を売却することになり、

その残りの部分で新しい三宮会館の建設と協働事業者の誘致への次のステップに移ります。時期的には、現



 5

在の三宮会館を 2014 年 3 月末まで現状で活用し、4 月以降早い時期に灘周辺で新ブランチを開始できれば

と思っていますが、詳細な時期は未定です。新三宮会館の建ち上がりには更に時間が必要ですので、カレッ

ジ、本部事務局などは仮移転をする方向で検討が続けられています。5 月の公益財団法人の理事会でその方

向について承認決議されました。 
 また、評議員会において新しい役員、評議員が決定しました。理事は、江原伯陽氏、尾上尚司氏、川島恵

美氏、川崎孝子氏、清水泰人氏、進藤啓介氏、中道基夫氏、水野雄二氏、山形謙二氏、吉田昌義氏、監事は

鈴木博和氏、山野和彦氏となり、武田寿子理事長が退任されました。また、評議員では、退任が井出浩氏、

中條道雄氏、富川和彦氏、山本常雄氏、川崎孝子氏で、新任に下村治生氏、塚本潤一氏、濱浩一氏が就任さ

れました。そして、新しい理事会において、理事長に中道基夫理事が、副理事長に清水泰人理事が選ばれ、

中道基夫さんは 128 年目を迎える神戸 YMCA の第 12 代目の理事長ということになります。 
 

３．常議員会と定期総会、開催 
 去る 5 月 27 日（月）に神戸キリスト教青年会の第 1 回常議員会が開催され、2012 年度の青年会として

の 1 年を評価すると共に、今年度進行している三宮会館再開発についても意見が交わされました。また、武

田寿子会長の退任による会長交代についても承認され、新会長に中道基夫さんが、副会長に清水泰人さんが

就任されました。引き続き 31 日（金）には定期総会が開催され、約 100 名の会員を集め、2012 年度の報

告と 2013 年度の方針などを説明し、承認されました。例年のボランティア奨励賞の授与に続いて、今年度

は武田会長に「名誉理事証」を贈呈し、11 年に及ぶ財団理事長、また青年会会長としてのお務めに心から

の感謝を伝える機会となりました。その後、各委員会やクラブ幹事会からの報告があり、和やかに会員の交

わりの時を終えることができました。準備くださった委員の皆さんに感謝いたします。 
 

４．宝塚ワイズメンズクラブ設立 25 周年記念式典と宝塚ミニバザー 
 去る 5 月 25 日（土）に、宝塚ホテルにおいて宝塚ワイズメンズクラブ設立 25 周年の記念式典が開催さ

れ、200 名弱のゲストやメンバーが集り盛大に開催されました。メインはスペシャルオリンピクスの名誉会

長でもあり、元首相細川護煕氏夫人でもある細川佳代子さんが「インクルージョン社会をめざして」という

テーマで講演され、大きな感動を呼びました。細川さんは知的障がいの子どもたちのための活動としてスペ

シャルオリンピクスを通して長く続けてこられましたが、それだけでなく、様々な違いを超えて、すべての

人たちが制限なく自由に交わり、生きていく社会（インクルージョン社会）をめざして活動されています。

その一端と熱い思いを共有することができました。宝塚ワイズメンズクラブはその後、去る 6 月 1 日（土）

には、阪急逆瀬川駅前の会場で、恒例のミニバザーを開催され、賑わっていました。地道な活動を今後も続

けられることを祈念すると共に、いつも神戸 YMCA を支援くださっていることに改めて感謝するものです。 
 

５．神戸 YMCA ちとせ幼稚園バザー開催 
 去る 6 月 8 日（土）に恒例の幼稚園バザーが晴天の下に行なわれて、1000 人を超す来場者があり、賑わ

いました。在園児はもちろん、卒業園児の小学生や旧職員の方々にもお目にかかることができました。模擬

店では、保護者の皆さんが交代でボランティアをしてくださり、子どもたちにとっても楽しい一日となりま

した。神戸 YMCA の幼稚園 2 園では、近隣幼稚園にはない本格的な組み立てプールが完成し、プール遊び

が始まっています。この時ばかりは曇天ではなく太陽の下での水遊びを楽しんでほしいものです。 
 

６．第 2 回日本 YMCA 同盟協議会、開催 
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 昨年までの同盟委員会と内容が大きく変更された日本 YMCA 同盟協議会（実質的には第 1 回目）が去る 6
月 14 日（金）～16 日（日）まで、御殿場市の東山荘にて開催され、神戸 YMCA からは神戸 YMCA 選出の

代議員である中道基夫理事長、廣瀬頼子常議員と私が、また同盟推薦の代議員として武田寿子さん、山本俊正

さん、また代理として廣瀬献児さん（ユース委員）が参加しました。今回から代議員は各 YMCA 一律 3 名で、

その内の 1 名はユースであることとされ、会場の 3 分の 1 はユースとなりましたので、若々しく活気ある協

議会となりました。また、従来の報告中心ではなく、協議の場も設けられ、従来と趣きを異にした会でした。

今回、ゲストとして世界 YMCA 同盟の総主事であるヨハン・エルトビックさんが初めて日本を訪問され、世

界 YMCA 同盟の方針について説明と日本への期待を話されました。世界 YMCA 同盟の方針（NEW WAY)を
示すキーワードは「チェンジ・エージェント」と「リソース・モビリゼーション」で、世界や地域を変革して

いく主体としての若者（チェンジ・エージェント）を如何に育てるか。そのためには Space, Transformation, 
Impact のチェンジ・モデルが必要とされています。このユースのエンパワーメントが世界 YMCA 運動の大

きな方向性です。もう一つ、そのための資金や資源を獲得するためのリソース・モビリゼーションが大切な要

素で、社会から必要とされている運動や活動、プログラムを作ることで共感する人を増やし、寄付をより多く

集めることが肝要だというお話でした。大きな学びと交わりのあった協議会となりました。 
 
７．第 141 回全国 YMCA 総主事会議報告 
 同盟協議会に引き続き、6 月 16 日(日）～17 日（月）に東山荘において、全国の総主事会議が開催され

多くの課題が協議されました。今回は主に、ヨハン・エルトビック世界 Y 同盟総主事を招いて世界 YMCA
運動についての協議に時間が割かれましたが、他に次年度から始まる日本 YMCA 同盟中期計画策定に向け

ての意見交換や従来からの課題である公益財団法人移行の課題、東日本大震災支援活動、困難な YMCA 支

援の課題などが協議されました。 
 

８．今後の予定    
 1)  第 31 回午餐会 
   国際港湾都市として発展してきた神戸には多くの外国人が違った宗教をもってコミュニティを形成し

てきました。その歴史を辿りながら異なった宗教が共存してきた街、神戸について学びます。是非、ご

参加ください。 
日 時：７月 ６日（土）正午～午後２：００ 
場 所：神戸 YMCA ４階 会議室 
テーマ：「ミナト神戸の宗教とコミュニティ」 
講 師：徐 亦猛(ｼﾞｮ･ｲﾓﾝ)さん 
会 費：１，５００円（昼食代含む） 

2) 第 27 回チャリティーワインを楽しむ会 
  会員活動委員会が主催してくださる恒例のチャリティーワインの会が以下のように開催されます。今回

もまたポートピアホテルのソムリエ岡本博文さんがワインのご案内をしてくださいます。チャリティは

子ども奨学金、東日本支援に活用されます。是非、ご参加ください。 
  日 時：７月１２日（金）午後６：３０～８：３０ 
  場 所：神戸ポートピアホテル 31 階「トランテア」 
  テーマ：「ワインでお洒落な暑気払い！」 
  参加費：１０，０００円 
  申 込：お電話で神戸 YMCA 本部事務局まで。                    以 上。 


